



学校通信

医生丘小だより

令和5年度 第14号 R5.9.27

北九州市立医生丘小学校

校長 大成 清徳

もう半分?まだ半分? 令和5年度☆後期スタート!

◎前期前半が終了し、4日間という短い秋季休業日をはさんで、9月26日(火)より、後期の学習が始まりました。前期を振り返って、「引き続き得意教科の勉強に力を入れよう。」「頑張っ、苦手教科を克服したい。」「係活動や委員会活動に進んで取り組もう。」など、子どもたちは、それぞれに目標をもっていることでしょう。今年度も折り返し地点です。子どもたちにとって、充実した後期とするために、保護者の皆様には、お子様の個性や「よさ」に目を向け、さらに伸ばしていけるよう、前向きな言葉かけをよろしくお祈いします。

始業式では、現在フランスで開催されているラグビー・ワールドカップについて触れ、ラグビーという競技の魅力と学校生活とのつながりから、後期に心がけてほしいことについて、以下のようにお話ししました。

一人ひとりが輝くために お互いの個性を認め合う集団へ

みなさんは、4年に一度のラグビーワールドカップが、現在フランスで開催されていることを知っていますか?日本は、予選リーグ初戦で初出場のチリに快勝し、最高のスタートを切りました。

しかし、先日のイングランド戦では、強い相手によく立ち向かいましたが、残念ながら敗れてしまいました。テレビで観戦した人もいると思います。今回のワールドカップで、日本代表は、史上初のベスト4を目標に掲げています。予選リーグのあと2試合も、期待して応援したいですね。

ラグビーが好きな人はもちろん、今まで見たことがなかった人も、ワールドカップで、少しでもラグビーの魅力にふれてくれるといいなと思います。ところで、ラグビーのおもしろさって、どんなことだと思いますか?長年、ワールドカップ取材しているスポーツライター藤井大さんは、次のように書いています。

「運動が得意な人でも苦手な人でも、誰にでも活躍できる役割があるのがラグビーというスポーツです。ラグビーは、15人で戦います。ボールを持ってゴールを目指して走るの、もちろん足が速くて、すばしっこいにこしたことはありません。また、からだとかからだでぶつかり合うので、からだの大きい人の方が有利でしょう。でも、それほどすばしっこくなくても、からだの大きくななくても、出番は必ずあります。走るのがあまり速くない。運動があまり得意じゃない。ひょろりと細長い。背が高くない。どんな人でも、チームに欠かせない個性となりうるのです。」

また、ラグビーには、身体力だけでなく、さまざまな性格も必要になります。物事をじっくり考える人、自分の直観を信じてすぐに行動する人、しっかり準備をしておかないと気が済まない慎重な人、おそれ知らない豪快な人。そして、どんな時でも辛抱強く我慢する人。そんな、個性豊かな人たちが集まって、お互いの「よさ」を出し合えるのが、ラグビーの最大の魅力です。誰でも、自分に合った役割を果たし、力を合わせて勝利を目指す姿に、世界中の人が心躍らせ、拍手を送るのです。」

いろいろな人が集まって、それぞれが「自分らしさ」を出し合って協力する姿。これって、みなさんの学級にも当てはまると思いませんか。

大切なことは、「どうせ自分なんか」とあきらめるのではなく、「自分らしさ」がきっと誰かの役分頃に立つ、と信じることです。そして、同じように、友達の「よさ」を認め、大切に思うことです。そうすれば、集団の力はどんどん高まって、笑顔いっぱいの学校になります。

来月の10月15日には、全校で取り組む運動会が予定されています。走るのが得意な人はかけっこで一番を目指して、表現することが好きな人は、リズムに乗って思い切りダンスを楽しんで、誰かを支えることが得意な人は、応援や係活動を頑張っ、それぞれが活躍できる運動会を、全校児童の手で作り上げてほしいと思います。

これからの半年間が、一人ひとりが自分らしく輝く充実した日々になることを願っています。

むし歯予防のために 「フッ化物洗口」の実施について

◎先日、teturuにてお知らせしたとおり、本市では、むし歯予防対策として効果のあるフッ化物洗口を、今年度より全市立学校で実施することとなりました。ご案内に従って、希望の有無についてご回答をお願いします。

なお、実施に当たり、保護者の皆様から洗口液の作製や実施後のボトルの洗浄などの業務をお手伝いいただくスクールヘルパーを募集しています。週1回の実施ですので、ご協力のほど、よろしくお願いいたします。

- ◇開始予定日：10月26日（木） ◇費用：無料
- ◇実施日時：毎週木曜日の朝自習時間
- ◇実施方法：洗口液で1分間ブクブクうがい
- ◇ヘルパー説明会：10月4日（水）14:00～14:30

6年間の集大成 【6年】修学旅行説明会

◎9月26日（火）6校時、6年生の児童と保護者向けに、修学旅行説明会を実施しました。学年主任の古賀先生より、この行事の目的や旅行日程、服装や持ち物等、全般的な説明を行いました。養護教諭の山本先生からは、健康調査に関して説明しました。主な行程は、下記の通りです。6年生は、これまで折に触れて平和についての学習を積み上げてきました。修学旅行では、大刀洗平和記念館を訪れ、映像や朗読、展示物の見学を通して、戦争の悲惨さについて改めて考えます。城島高原パークなど、楽しい施設も満載です。仲間と協力して、安全に楽しく学びを深める2日間となるよう、今後も事前指導を行っていきます。

説明会の最後には、『夢授業』についての説明も行いました。市内の様々な職業人をお招きして、働くことの意義や喜びを直にうかがう又とない機会です。自分の将来を思い描くきっかけにしてほしいものです。



<おもな見学地>

【1日目】11/18（水）官営八幡製鉄所関連施設遠賀川水源地ポンプ⇒大刀洗平和記念館⇒水族館「うみたまご」

◆城島高原ホテル宿泊◆ 【2日目】11/19（木）城島高原パーク⇒九州自然公園アフリカンサファリ

泥まみれ ビオトープ再生大作戦

◎長い間、放置されていた校内の池が、6年生有志の尽力により、よみがえりつつあります。虫やゴミと格闘しながら、溜まっていた泥をかき出し、植物や生物が生息できる環境を再生してくれました。今後は、きれいな水を入れ、メダカを放流し、生き物が住みやすいビオトープにしていこう予定です。汗と泥にまみれながらも、達成感あふれる笑顔が輝いていました。ありがとうございました。



◎運動会の練習が始まります。

◎29日（金）より、運動会に向けての練習が本格的にスタートします。朝夕は徐々に秋めいてきたとはいえ、日中はまだまだ陽射しが強く、熱中症対策は不可欠です。そこで、保護者の皆様をお願いします。

◆必ず持たせてほしいもの

水筒（十分な量が必要です）、帽子（陽射しを防ぐ）、タオル（汗を拭く）

◆ご家庭で気を付けてほしいこと

十分な睡眠とバランスの取れた食事を。

お子様の健康を維持し、楽しい運動会とするため、ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。